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Zusammenfassung

        
Im Zeitraum von viereinhalb Jahren wurden 724 Männer einer transrektalen Sonographie unterzogen, wobei jeweils die Samenbläschen und die Prostata beurteilt wurden. Bei 149 Untersuchten konnten morphologische Samenbläschenveränderungen nachgewiesen werden, wobei 143 der sonographischen Veränderungen auf Erkrankungen der Prostata zurückzuführen waren. Bei 95 Fällen histologisch nachgewiesener Prostatakarzinome bestand eine Infiltration der Samenbläschen. Bei drei Patienten war ein Samenblasenempyem und in drei Fällen eine Malformation der Vesiculae seminales nachweisbar. Für eine genaue Differenzierung der Grunderkrankung ist die ergänzende Prostatasonographie unerläßlich.


      
        
Summary

        
During the course of four and a half years, transrectal sonography was performed in 724 men; in each case the seminal vesicles and prostate were evaluated. In 149 examinations, changes were found in the seminal vesicles and in 143 of these, the sonographic finding suggested that the changes were due to prostatic disease. In 95 histologically proven prostatic carcinomas, infiltration of the seminal vesicles could be demonstrated. In three patients there was an empyema and in three others a malformation of the seminal vesicels. Prostatic sonography is essential for accurate diagnosis of the basic abnormality.
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